
学生暑假心得(优秀5篇)
范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。写范文的时候需要注意什么呢？有哪些格式需要注意呢？
下面是小编为大家收集的优秀范文，供大家参考借鉴，希望
可以帮助到有需要的朋友。

学生暑假心得篇一

大学生暑期社会实践活动是促进大学生素质教育，加强和改
进青年学生思想政治工作，引导学生健康成长和成才的重要
举措，是学生接触社会、了解社会、服务社会，培养创新精
神、实践能力和动手操作能力的重要途径。为帮助、引导青
年学生身体力行“八荣八耻”重要思想，丰富广大青年的暑
期生活，充分发挥大学生的专业优势为社会服务，为农村经
济发展作贡献。为了使我院20xx年暑期大学生社会实践活动
做好、做实，充分发挥我经济管理学院专业学科优势，我学
院分团委学生会特成立了大学生汲农形势政策宣讲服务团。
该团主要在暑假期间深入单屯养牛场，开展一些涉农方面的
服务宣讲，充分发挥大学生的专业优势，为农民致富、改革，
再创新路。服务团队员50人，分别来自我院的学生会学生干
部及大学生志愿者。

一、活动概况

本次活动，我们充分发挥了学生骨干社团主力军的作用。服
务队的50名成员分别来自我院的学生干部及大学生志愿者组
成，各成员都具有较强的专业技术知识和较高的思想素质。
此次汲农形势政策宣讲历时两周，主要服务对象是单屯养牛
场所有员工，通过实践和交流进行了农村产业结构调整、养
殖现状等方面的调查并为当地农民提出自己相关的建设性意
见。



7月8日，我汲农形势政策宣讲服务团走访考察奶牛场，在1天
的调查走访中，我服务团掌握了养牛场产业生产第一线的情
况奶牛产业生产方式及奶牛产业链的运作方式，获取了不少
奶牛产业基层工作的宝贵经验，通过调查分析了当地奶牛产
业存在的问题，总结出当地奶牛产业现状。调查实践活动使
队员受益匪浅。

我服务团首先与单屯养牛场的工作人员座谈，了解了当地奶
牛产业的概况;之后在厂长的带领下走访了单屯养牛场各个工
艺流程，并在参观过程中与相关负责人进行了交流。

回到市区后，服务团调查了进行了对比研究，并运用自己所
学的经济管理知识为养牛场进一步发展提出可行性方案。

二、活动形式：

1、参观实践环节;

由有关工作人员带领参观养牛场，学生在养牛场内随便看看
并与工人进行交流，并是、进行简单的实践操作。参观企业
管理办公室，并以“今天我是厂长”为题参与到企业的管理
运作中来，学以致用。

2、宣传讲解环节：

以分组形式进行社会主义荣辱观汲农形势政策宣讲，组织企
业职工了解和学习八荣八耻重要思想，并发放相关传单资料
加以宣传讲解。

3、捐赠环节:

为进行捐赠相关图书和资料，其内容包括公司营销管理及企
业运作等经济管理类知识。



4、交流座谈环节：

与企业领导层进行座谈，运用所学，结合企业现有实际，对
企业发展作可行性分析，建设一个切实可行的管理模式，并
提出自己的相关意见方案。

三、活动安排：

1.策划部署阶段(6月末—7月初)：

根据中宣部、中央文明办、教育部、共青团中央、全国学联
《关于开展20xx年全国大中专学生志愿者暑期文化科技卫
生“三下乡”社会实践活动的通知》的指示精神，召开动员
会，让学生明白参加社会实践活动的意义，进行社会实践活
动的指导与培训，并联系相关社会实践基地，进行整个社会
实践活动的前期策划。

2.活动实施阶段(7月上中旬)：

社会实践领导小组采取各种有效方式指导开展好社会实践活
动，使学生在实践服务中受教育、长才干、作贡献。对社会
实践中出现的问题要及时解决，对活动中涌现出的先进典型
和富有成效的做法注意总结、宣传，及时上报，并积极与新
闻单位联系，加大对我院社会实践活动的宣传力度。

3.总结表彰阶段(7月中下旬)：

在社会实践活动结束后，利用专门时间对活动进行认真全面
的总结，通过座谈、报告、展览、演讲等形式进行广泛宣传，
进一步扩大社会实践活动的影响和效果;要表彰在活动中做出
突出成绩和贡献的个人、集体，形成良好的激励机制。并撰
写相关总结材料。

五、活动特点



1、分散讲解，全面调查

此次活动一改过去选择固定地点、人员集中的形式，而是采
用了分散、分组传播宣讲的方式。这样不仅扩大了活动范围，
而且使队员们对当地农村现状有了一个全面的了解。通过详
细全面的宣讲、调查，努力把以“八荣八耻”为主要内容的
社会主义荣辱观落实到行动上，体现在各项农业生产、生活
中。 同时调研基层政府贯彻和落实一号文件的具体措施和情
况，了解农民群众对中央一号文件的认识程度，了解农民群
众对国家政策的反映。

2、深入相关涉农企业，理论实践相结合

在同学们参观的同时，企业相关技术人员也给同学们上了生
动的一堂堂生动的理论实践课。在单屯养牛场，同学们对牛
场的管理、牛场效益、牛舍建造、疾病防治等方面也感到了
神奇!在与管理层领导的交流过程中，同学们了解了公司运作、
管理规划、市场营销以及市场前景等方面的情况。在对这些
企业参观学习的同时，同学们也给这些企业提出了远景规划，
提供了新技术信息。通过这些参观学习，同学们学习了不少
实际操作经验和许多课本和学校难以见到的知识，各企业也
对当今的农业产业形式了有了一个新的理性认识，这种参观
访问活动使得双方都感到受益匪浅。

3、采用多种形式为农民送技术、送知识、送信息

他们以养牛场为社会实践基地，以其公司员工和知识技术的
青年农民重点，把他们组织在一起深入浅出的为农民讲解了
八荣八耻重要思想及相关农村形势政策法律法规。

此次活动得到该企业的大力支持，当地的群众对这样的活动
非常欢迎，一位农民大伯说：“我们啥不缺，就是缺知识，
缺技术，你们来拉给我们送来了技术和知识，你们就像及时
雨，如果能够经常来那就好啦”;他们还把自己精心编辑的一



些宣传资料免费赠送给农民群众。

五、宣讲意义体会谈：

20xx年的社会实践活动使同学们受益匪浅，大学的学习生活，
使学生们学到了坚实的理论知识，有效的学习方法，但是离
现实还有较大的差距，尤其现在独生子女较多，家庭经济状
况普遍好转，学生们锻炼的机会比较少，可以说有相当一部
分学生是在家庭和学校这样两个很单纯安逸的环境下长大的，
他们缺少锻炼和交流，动手能力，实践能力，集体共事的能
力都较差，塔里木大学正是看到了这一点，历年来，对在校
学生的动手能力，吃苦能力的要求都很高，今年的社会实践
活动对辽工的学生深入群众，走入基层，是一项非常有益的
探索和促进，学生们普遍反映，他们在认识社会，认识自己
的社会位置，明确自己的历史使命方面很有现实意义，同时
激发了学习的热情，调整和完善了自己的知识结构，提高了
战胜各种困难和挫折的勇气，锻炼了意志和毅力，为适应以
后的工作做了坚实的准备。

此次社会实践活动另一个有益的启示是使辽工的学子对国情
的了解，尤其是对农村、农民、农业及社会弱势群体的了解
有了突破性的进展。学生出生在改革开放的浪潮中，对社会
主义初级阶段的认识，对改革开放的认识，单从课堂上是难
以得到的，因此，只有走入农村，走进农民，了解占全国人
口80%的农民的现状，了解他们的所思所想，才能真正在实践
中深化对国情的认识，走出象牙之塔，融入坚实的土地，贴
近农民的心，才会真切感受到耕耘的艰辛，收获的喜悦，才
会真正把成长的根深深植入祖国的沃土。

辽宁工学院经济管理学院20xx年汲农形势政策宣讲活动增长
了才干，使学习书本知识与投身社会实践走向了统一，走上
了理论与实践相结合的道路。社会实践使学生们明白了一个
真理：社会实践是知识创新的源泉，是检验真理的标准。到
祖国最需要的地方磨练意志，砥砺品格，把学得的知识用于



实践，在实践中继续学习提高，才能真正成为对社会有用的
人才。

辽宁工学院经济管理学院20xx年汲农形势政策宣讲活是一
个“多赢”活动。一方面，促进了大学生的全面发展。通过
社会实践活动，青年学生从与人民群众的广泛接触、了解、
交流中受到真切的感染和体验，从无数活生生的典型事例中
受到深刻的启发和教育，使思想得到升华，社会责任感增强。
在实践中，他们的人生观、价值观得到进一步的强化，提高
了认识能力、适应能力和创新能力。另一方面，实践活动为
下乡实习的单位带来了实际的帮助和指导，服务于农，补充
了科学的知识和最新的技术指导，发现了人才，改善了管理;
第三，为辽宁工学院扩大影响力，形成大学的辐射区域是很
有意义的，尤其是辽宁工学院团委取得了宝贵的教育经验，
加大了与相关单位和高校的合作力度，为校园文化的建设具
有深远的意义。

学生暑假心得篇二

这一个多月来我把自己的实践看的很重要，因为过去没有过
这样的经验，我也是做好了很多准备，我能保持一个好的心
态。

这让我感觉自己还是有压力的，虽然工作比较累，在车间的
时候我的效率也不是很高，在这方面我一直都在坚持着，社
会实践当中我也得到了很多的锻炼，这是我应该去做好的事
情，我在实践当中一直以来都非常认真，平时认真的搞好自
己工作，和同事们相处的很好，我现在需要做好这方面的`工
作，我也知道在这方面应该往哪方面做好，在这件事情上面
还是应该做好准备的，作为一名大学生在以后的学习当中我
一定会坚持搞好自己的学习，通过社会实践增多了我的阅历，
以后会坚持去做好分内的事情。

我也明白了赚钱的不容易，这对我有着深刻的意义，端正好



自己的心态，这是无比重要的，不管是做什么事情都应该有
一个好的态度，过去在学校的时候我也是没有做好这方面的
准备，在社会实践当中，我有很多的进步。

只有搞好自己的学习，这样才能发挥一个好的状态，我对赚
钱一直都没有一个清晰的认识，也没有一个概念，这次一个
多月的工作结束，当自己拿到工资的时候内心是非常激动的，
能在这样的环境下面有所进步，这一直都让我很有成绩感，
在以后的学习当中我一定会坚持祝本心，实践给了我很多经
验，我不能顾辜负了，也不能浪费了，在以后的学习当中我
也一定会努力搞好这份工作，认真去做好一名大学生应该做
好的工作，努力成为一名优秀的大学生，虽然实践已经结束
了，但这次的社会实践让我映象深刻，我应该经常锻炼自己，
像这样的实践机会不多，真的非常感激，以后我一定会对自
己要求更高的。

学生暑假心得篇三

作为一名即将步入大四的学生，能够利用这个暑假提前体验
实习经历，对于日后的工作学习都是获益良多的，大学生暑
假实习报告。短短的一个多月的时间，虽然还不能学习得非
常透彻，但是却带给我很多的感悟。

首先是寻找实习单位。一直听说找工作难，只有真正实践，
才能体会。对于一个没有任何工作经验的大三学生来说，要
想找份实习的工作是困难的。但正因为如此，更坚定了我的
决心。经过不断努力，最终选择了苏州恒凯电气有限公司。

其次是学习基本技能。进了单位，所有的一切都是新鲜的。
小到收发传真，大到处理定单，所有的一切都必须从头学起，
丝毫马虎不得。比如收发传真这样的小事，必须仔细核对传
送的文件，发送的对方，收到的时间，这些看似细微的地方，
容不得一丝差错。



经过短暂的学习与适应，我开始试着开始学习处理定单，实
习报告《大学生暑假实习报告》。尽管在课堂上也学习过一
些报价定单的基本知识，可是实际运用起来就显得心有余而
力不足了。毕竟这一张张的单子，关系到的是上千上万的生
意，稍有差池，就会造成直接的经济损失。

除了这些工作外，我还负责整理内部报价资料。

最后是为人处世方面。刚进公司，面对的是领导，同事。突
如其来的`角色转换，要求我必须自我调整适应。如何处理好
与同事之间的关系，是一门很大的学问。可能因为我的实习
时间比较短，所以还不至于产生矛盾，但我想，在以后的工
作中，难免会发生些磕磕碰碰，如何处理好这些小摩擦，还
需要锻炼。

学生暑假心得篇四

这个暑假，告别家人，告别家乡，来到了珠三角去打工。走
出去才发现外面的世界与学生时代有较大的区别，刚出校园
的我是彷徨与无奈。在离开家的40多天，实际工作29天，中
间休息了两天，每天十个半小时的班，有时站着，有时坐着，
多半时间是站着，不过我喜欢站着，以前弓腰驼背的换习惯
就可以改过来的。

做工的老板也算得上同乡的，有两个是襄阳人。对我还算一
般吧！基本也就是安排一些基本的活。刚来的两天并不累，
就是摆一些产品。我第一次走进那个厂房时，里面地面油渍
渍的。老板带我看了看，我就留下来了。第二天就上班了，
平心而论，还是比较累的'。八月份的东莞，正是炎热季节。
虽然厂房里风扇一刻不停的吹着，下班后我依然是一身汗，
汗还好点，关键是衣服上难免沾油，汗水的苦涩加油污味混
杂在一起，真切感受到挣钱的艰辛。想想以前上课时睡觉，
不好好听讲，应得的吧。



今年暑假选择出去打工有这么些考虑。一则源于去年暑假妈
妈发火的是，我知道是妈妈年纪大了，有些做不来的，而哥
哥似乎还没开化，家里是陷入青黄不接的境地。妈妈心里有
苦，我则肯定要赚点生活费，给家人减轻负担。二则暑假呆
在家里实在是无聊呀所有这一切我应定要外出打工。

凤岗，清溪，樟木头，塘厦，大朗，常平这些村镇见证了东
莞作为“世界工厂”的地位。坐在回家的大巴上，似乎并不
相信这个事实，外出打工的都挺苦的，先苦为乐。怀揣着自
己辛苦工工作挣来的血汗钱，似乎我的汗都流尽了才换来的。
在这个青春不老时光里我会珍惜现在拥有的一切，有时奢望
能穿一身干净衣服，在树荫下悠然的散步，就是一种幸福。
再见青春，年轻永远是数不尽的回忆！

学生暑假心得篇五

为期一个月的暑假挂职锻炼即将结束了，说实话，这是我第
一次出外实践活动，所以也算比较珍惜。一个月，说实话，
说长也不长，说短也不短，说不长是还有很多工作还没有完成
(自己被分配到居委会工作，居委会日常工作比较多)，还不
能在那边为创文明工作做到更多的力量，说不短是因为自己
算基本上熟悉了那边的工作环境，也基本上熟悉和习惯了那
边的工作，也让自己体验、体会、看到了很多。

说实话，去参加这个实践活动，是经过一个师姐的推荐的，
这让我在开始就体会到认识更多人的好处，也实话，刚开始
参加这个活动时，也不太明白自己这样做的目的(虽然自己一
直有想去社会实践的愿望)。刚开始家里人和一些好友也反对，
认为这跟自己的专业没有什么联系，而且，这种实习性的补
贴非常低，说不要去到那里做苦力，做无辜的工作，虽然这
听起来有点有伤大雅，但在他们看来是比较现实性的东西。
但，自己想到，与其把整个假期浪费掉，何不好好充实一下
自己呢，而且这次挂职锻炼又是满足自己一直想参加社会实



践愿望的机会。为了想认识社会，认识更多的人，锻炼自己
的社会实践能力，于是在很多师兄师姐和好友的支持下奔着
一股劲去参加了这个活动。

我被分到的工作单位是越秀区白云街东湖新村居委会，刚开
始，听到这个单位的时候，虽然很开心，因为可以去自己一
直想去的政府部门工作，但还是有一点点堪忧，因为我知道，
在我们家乡那个跟居委会相同性质的村委会，特别清闲，基
本上是除了下午工作一下，其他时间还是不用上班的，有时
如果有事情找村委会还得预约时间，所以就这样担心会没事做
(自己一直害怕清闲)，而且怕会锻炼不到什么，但，更多的
还是往好的方面想，心想：毕竟是大城市，应该跟农村会有
很大的不同，于是静静地等待。在居委会主任接我去居委会
时，主任跟我说，去居委会很好，可以接触到更多基层的东
西，可以锻炼的东西更多，更把自己的期待程度上升了一层。

去到居委会并在里面的工作中，虽然做好了很多准备，但还
是感到无尽的意外：一、居委会的人对我很热情，在接下来
的工作中对我很关心，经常问长问短，弄凉茶和糖水之类的
给我吃，让我感觉在里面很有亲切感。二、居委会里面的气
氛非常好，不会想街道办事处那样严肃(在街道办事处工作的
同学提起，自己也亲有体会)，大家在居委会里面感觉不出有
什么阶级之分(只有有时必要的尊重)，大家里面有说有笑，
互相帮忙，非常开心。三、居委会的工作超多而且辛苦，但
是大家没有太大的怨言，而是认真地做好一切工作，其实，
刚开始去到那边的时候，街道办事处的主任就跟我们讲了，
说我们刚好碰上了创文明城市的建设，所以我们来的这段时
间工作量应该会很大，但也没有想到居委会会是这么的忙，
更让我感到不可思议的是，在我上班的第二天，就说要提早
上班，我那时不知道要干嘛，到了上班的时候我才知道是要
上街道去清洁垃圾，而且带头上街清除垃圾的竟是主任，瞧
其当时的工作行为和打扮，那时感觉那时的主任完全不是居
委会主任，更像是朴素的普通阿姨，在我们家乡那边，别说
是捡垃圾，随便丢垃圾对于他们来说都是理所当然的事情。



四、这边的社会福利非常好，比如对待老人这方面，办老人
社会保障卡、对孤寡或独居老人配备相应的志愿者对其服务、
物品择赠送、上门走访……对比自己的家乡的老人，基本上
没人去管的，最多也就是过年的时候村委会的人提着半包米
去看望一下，做做样子。由此可以看出，对于农村来说，福
利的改革和普及还有很长的路要走。当然，另我感到意外的
东西还有很多很多，为了让自己能融入这个环境，自己很认
真地做着每一份工作，而且为了能减轻居委会的人工作，我
尽力把能做的工作揽在身上，不让自己闲着，在居委会工作，
令自己的感触真的很大，不但是自己的观察与体会，还有跟
居委会和其他来居委会办事(每天来居委会办事的人非常多)
的人的接触与交谈，让自己见识了不少，也懂得了不少，说
实在的，还蛮喜欢这项工作的。

对于创文明城市，我觉得广州做得挺不错的，因为自己做的
很多工作都跟创文明城市有关，在整个实习的过程中，除了
相关的工作外，我也参加了两次与创文明的城市相关的活动，
一次是见义勇为颁奖大会，一次是有关健康城市的培训，感
觉挺好的，而且，在我工作的那片地方，卫生状况之类的日
见改善，相信，在大家的共同努力下会越来越好。不过感觉
不足的地方是创文明城市这个概念的宣传还不够，还不够深
入人心，其实我是去参加了这个挂职锻炼才知道有创文明城
市这个东西的，所以，就希望有关部门能加大宣传力度，当
然，自己也会贡献一些力量，把这个创文明城市这个理念深
入人心。

这次暑假挂职锻炼真的令我感触很深，有机会真的想再参加
一次。

第一次参加社会实践，我明白大学生社会实践是引导我们学
生走出校门，走向社会，接触社会，了解社会，投身社会的
良好形式;是促使大学生投身改革开放，向工农群众学习，培
养锻炼才干的好渠道;是提升思想，修身养性，树立服务社会
的思想的有效途径。通过参加社会实践活动，有助于我们在



校大学生更新观念，吸收新的思想与知识。

社会实践加深了我与社会各阶层人的感情，拉近了我与社会
的距离，也让自己在社会实践中开拓了视野，增长了才干，
进一步明确了我们青年学生的成材之路与肩负的历史使命。
社会才是学习和受教育的大课堂，在那片广阔的天地里，我
们的人生价值得到了体现，为将来更加激烈的竞争打下了更
为坚实的基础。希望以后还有这样的机会，让我从实践中得
到锻炼。

这些天来，虽然付出了不少汗水，也感觉有些辛苦，但从中
我意志力得到了不少的磨练。我开始明白;大学生只有通过自
身的不断努力，拿出百尺竿头的干劲，胸怀会当凌绝顶的状
态，不断提高自身的综合素质，在与社会的接触过程中，减
少磨合期的碰撞，加快融入社会的步伐，才能在人才高地上
站稳脚跟，才能扬起理想的风帆，驶向成功的彼岸。在今后
的学习生活中，我将摆正心态，正确定位，发奋学习，努力
提高自身的综合素质，适应时代的需要，做一个对社会，对
人民与用的人。

实践让我知道世上没有专门为你设定好的工作，永远只有你
去适应工作，而不是让工作来迁就你。在工作中遇到问题时，
要多虚心向同事请教，最忌不懂装懂。多听听人家的意见，
多看看人家处理问题的方式方法，多主动思考自己又应该做
些什么、如何去做、并付诸行动，少谈论他人的是非及一切
与工作无关的事情。对于工作的每一个环节都要力求做到最
好，应该想着如何提高工作的质量而不是如何给自己减轻负
担。只有这样才能算作尽职尽责地工作，才能得到大家的认
可。

社会的进步靠人才，经济的发展靠人才，但什么样的人算是
人才呢?我们怎样才能成才呢?首先是修身。品德是评价一个
人的关键，更是评价人才的重要标准，德才兼备才可称为真
正的人才。小到关怀备至、乐于助人，大到虚怀若谷、大义



凛然，都体现着品质和德行的光芒。其次是求学。满腹经纶，
学富五车是为才。所谓真才实学，求学才能成才，这就要求
我们在学习和积累中坚持不懈，坚毅自强。最后是扎实。实
践中有这样一句话——越具体越深刻，在我心中激起阵阵涟
漪，扎扎实实打好基础，把每件事做到具体细致才能刻骨铭
心。

三个星期的实习生活暴露出了我的缺点，但也给了我改正的
机会，如果没有这次经历，我的成长就会可能继续推迟。了
解过许多大学毕业生的实习经历，往往都会在一两个月之后
才会感觉到自己之前做得不好，才来想到改正和珍惜这次的
实习机会。但是我却提早有了这样的体悟，这对于我将来的
学习和工作是大有裨益的。也让我了解了无论是实践还是理
想，甚至是创业。我们都要做到两点：一是要备足粮草，严
阵以待。大学生已经进入创业阶段，我们要做好必要的思想
准备和实力积累，以免我们在陌生甚至恐惧到来是束手无策。
二是要甘于奋斗，勇于创新。第一个吃螃蟹的人无疑是勇敢
的人，我们在积累实力，创立优势的同时，还要着力培养出
大胆创新的魄力。

这次暑期社会实践，使我的综合素质得到了提高，思想更加
成熟，希望以后还有这样的机会，让我得到更好、更全面的
锻炼。在今后的学习生活中，我将摆正心态，正确定位，发
奋学习，努力提高自身的综合素质，适应时代对我们的要求，
做一个对社会、对人民有用的人。


